

JOSÉ MANSILLA, SONRISAS DE BOMBAY : «Apadrinar un niño te acerca más a la caridad que a la solidaridad»

Publicat el 27 abril 2013 per [Victor Colomer](#)

El antropólogo e ingeniero sevillano que fue miembro de Ingenieros sin Fronteras, José Mansilla López, 39, residente en Barcelona por razones de pareja, es hoy responsable del Departamento de Proyectos de la ONG [Sonrisas de Bombay](#).

El martes explicará en la Biblioteca del Vapor Badia como busca financiación en España para cada uno de sus proyectos de salud o educativos en el barrio Andheri de Bombay.



¿Por qué un país en crisis como España tiene que ayudar a un país rico y de los cinco grandes emergentes del mundo, como la India?

No es un país que ayuda a otro, sino gente con recursos que ayuda a gente sin recursos. En la India hay mucha gente con muchos recursos.

Sí que es verdad. Pero no hay tanta conciencia de ayuda interclases ni tanta solidaridad como aquí.

El PIB de la India es muy superior al de España.

Y no atiende a sus pobres. Pero qué más da eso? La pobreza no conoce fronteras y la solidaridad tampoco.

¿La crisis pone en peligro Sonrisas de Bombay?

No porque apenas dependemos de la administración pública. Dependemos más de los socios, que han caído un 15%, y de las empresas que ahora ponen condiciones.

¿Qué condiciones?

Ahora exigen que sus donativos las hagan más visibles en Facebook o Twitter donde nosotros somos muy activos.

¿Defender los derechos humanos en la India significa enfrentamientos?

Ya lo creo. Lo explica muy bien en su libro nuestro fundador Jaume Sanllorente.

Combatir el tráfico de niños le supuso enfrentarse a las mafias de los slums.

¿Tenemos derecho los que venimos de fuera a dar lecciones?

Nosotros no imponemos nada. Todos los profesionales que trabajan en Bombay para nuestra ONG son indios.

¿Cuántos son?

Pues mira, tenemos 23 guarderías o «baluadi» con una profesora y una asistente cada una. Más las 64 mujeres que hacen la comida a estos niños cada día, más los 12 coordinadores. Todo ellos sólo en el proyecto de guarderías «baluadi».

¿Trabajáis en otros proyectos?

Muchos otros. Ofrecemos becas para estudiantes universitarios, pagamos 44 profesores de una escuela de secundaria...

¿No le produce una sensación extraña trabajar con dinero y sentimientos?

No porque nuestro discurso huye de la perversión del sentimentalismo. Sonrisas de Bombay se basa cada día más en la razón, la justicia y los derechos humanos.

¿Apadrinar un niño es una perversión?

Perdón, quizás la palabra perversión no es la más adecuada. Pero sí que si apadrinas un niño estás estableciendo un vínculo directo entre una persona de aquí y otra de allá.

¿Y eso es malo?

Es un poco perverso porque origina muchas confusiones. Ese vínculo sentimental te acerca más a la caridad que a la solidaridad.

O sea que si tengo unos ahorros y no sé si invertirlos en la Fundación Vicente Ferrer o en Sonrisas de Bombay usted...

...yo voy a pedirle que confíe en nosotros, claro. Pero sólo son conceptos distintos. Nada más. Los dos defendemos los mismos valores en un contexto rural ellos y urbano nosotros.

¿Por qué aceptáis donativos tanto en la banca ética (Triodos Bank) como en la no ética («La Caixa»)?

Porque la mayoría de nuestros socios son catalanes y tienen su cuenta en «La Caixa». Pero cada vez vamos más a Triodos.

¿Por?

Porque aparte de los valores éticos, cobran menos por sus servicios.

¿Qué derecho humano es el menos respetado en el barrio Andheri de Bombay?

¡Tantos! Nosotros dando trabajo a profesoras de guardería luchamos a la vez por la igualdad de género, la alimentación y la educación que son tres derechos.

¿Y la igualdad entre castas?

Nadie tiene que sufrir discriminación por su nacimiento. Pero es que en la India eso de las castas no es como pensamos aquí. Un de nuestros coordinadores es intocable y ha llegado a doctor universitario.

Final bollywood

<http://cac.drac.com/?p=3044>